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Protokoll 

 

Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und 
 sorbische/wendische Angelegenheiten 

Am Donnerstag, 03.02.2022, 17:00 Uhr 

als  Videokonferenz  

Teilnehmer 
Herr Dieter Schulz AUB/SUB 
Frau Anja Heger SPD 
Herr Denis Kettlitz SPD 
Herr Michael Rabes CDU   ab 17:10 Uhr 
Herr Dietmar Schulz CDU 
Herr Andy Schöngarth AfD 
Herr Dietmar Micklisch GfC 
Herr Klaus Groß UC/FDP 
Frau Gudrun Breitschuh-Wiehe B 90/Grüne 
 
sachkundige Einwohner 
Frau Peggy Hähnel AfD 
Herr Jürgen Hänel AfD 
Frau Patricia Herrmann CDU 
Frau Anke Schulz CDU 
Herr Tobias Schick SPD 
Herr Mathies Rau SPD  ab 17:40 Uhr 
Herr Florian Szonn DIE LINKE ab 17:30 Uhr 
Herr Torsten Mack AUB/SUB 
Frau Petra Weißflog B 90/Grüne 
Frau Doris Tuchan B 90/Grüne 
Frau Livia Kolz UC/FDP 
Herr Oliver Ringwelski Vors. Kreisschulbeirat 
 
Die Beratung ab 17:00 Uhr wird von Herrn Dieter Schulz geleitet. 
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I.            Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

   
3. Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung vom 
04.11.2021 
 

 

 Herr Schöngarth bemängelt, dass er das Protokoll vom Dezember 
2021 und Januar 2022 erst 1 Stunde vor Veranstaltungsbeginn 
erhalten hat.  
Die Abstimmung über die Protokolle der letzten 3 Ausschüsse 
wird auf März 2022 vertagt. 
Anmerkung der Verwaltung: Die Protokolle wurde am 02.02.2022 
um 11:51 Uhr durch das Büro für 
Stadtverordnetenangelegenheiten eingestellt. 

 

   
4. Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung  
 Ergänzung von Herrn Kettlitz - Nachfrage bezüglich 

sorbisch/wendischer Angelegenheiten unter Punkt Sonstiges 
Herr Mack hat ebenfalls ein Thema für Sonstiges 
Die TO wird bestätigt  
Abstimmung: 8:0:0  

 

   
5. Anfragen aus der Stadtverordnetenversammlung  
 Es liegen keine Unterlagen vor!  
   
6. Berichte und Informationen  
 Es liegen keine Berichte und Informationen vor!  
   
7. Vorlagen der Verwaltung  
 Es liegen keine Vorlagen vor!  
7.1. Arbeitsstand zur Schulentwicklungsplanung  
 Herr Weiße hat im November 2021 die Leitung der Arbeitsgruppe 

Schulentwicklungsplanung übernommen. Er macht Ausführungen 
zum derzeitigen Stand an Hand einer Präsentation und erläutert 
Nachfragen.   
Herr Dieter Schulz: Frage nach Einschulungsuntersuchungen -> 
Frau Dieckmann erläutert, dass diese stattfinden, Frau Rehklau 
schließt sich den Ausführungen an. 
Herr Groß hinterfragt die Fortführung des Inklusionsmodells -> 
Herr Weiße beantwortet, dass die Schüler im Klassenverband 
unter dem Begriff gemeinsames Lernen unterrichtet werden; 
Kapazität der Sonderpädagogen muss aufgestockt werden, da es 
keine Förderschule für Lernbehinderte gibt.  
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Herr Kettlitz fragt an, inwieweit die Entwicklung der Wohngebiete 
bei der Schulentwicklungsplanung berücksichtigt wurde -> Herr 
Weiße verweist auf den Wirtschaftsausschuss und weitere 
Ausführungen in den kommenden Monaten.  
Herr Ringwelski bittet um Erläuterung zu der Ansicht von 
lernbehinderten Schülern und fragt nach dem Datum der  
Statistik für gemeinsames Lernen -> Stand Oktober 2021.  
Herr Micklisch hinterfragt den Fortbestand der 
Sonderpädagogischen Beratungsstelle-> muss durch das 
Staatliche Schulamt geklärt werden.  
Herr Weiße wird voraussichtlich monatlich im Ausschuss über die 
Fortschreibung der Schulentwicklungsplanung berichten.  
Die Präsentation wird dem Protokoll beigefügt. 

   
7.2. Aktueller Stand Antrag 20/20 – Strategie Digitale Bildung an 

Cottbuser Schulen 
 

 Kurze Ausführungen durch Herrn Kochan an Hand einer 
Präsentation, die im Vorfeld verteilt wurde. 
Herr Micklisch fragt nach der Einhaltung der Zeitschiene und 
gegebenenfalls Verzögerungen -> fast alles im Zeitplan; bei der 
Bauinfrastruktur gibt kleine Verzögerungen 
Herr Groß hinterfragt das Handling mit den Endgeräten 

 

   
8. Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung  
   
8.1. Konzept für zentrale Horte  
 Herr Kettlitz legt dar, dass zentrale Horte benötigt werden. Das 

Konzept sollte gegebenenfalls durch eine Strategie ersetzt 
werden; Horte sind ein dringendes Thema, welches an die 
Schulentwicklungsplanung gekoppelt werden muss. 
Herr Groß legt dar, dass ein neues Konzept bis September 2022 
nicht leistbar ist 
Frau Dieckmann regt die Erstellung eines Strategiestufenplanes 
an; Abstimmungen mit G III und G IV; langwieriger Prozess 
Herr Micklisch: Es sollte eine zukunftsorientierte 
Herangehensweise gefunden werden 
Herr Schöngarth möchte, dass der Antrag bis Oktober 2022 
zurückgestellt wird und Änderungen aufgenommen werden. 
Frau Breitschuh-Wiehe: Es ist sehr wichtig u.a. die Beziehungen 
Schule-Hort aufzuzeigen und evtl. alte Konstrukte zu prüfen 
Herr Kettlitz stellt klar, dass über den Antrag in dieser Sitzung 
nicht abgestimmt werden kann. 
Herr Micklisch unterbreitet den Vorschlag, dass sich der 
Ausschuss auf eine Modifizierung  des Antrages einigt. 
Herr Dieter Schulz: Wenn Antrag vorliegt, wird entschieden, wie 
weiter verfahren wird.   
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9. Sonstiges  

 Herr Mack – Beschmierung von Straßenschildern; Anfrage an die 
Stadtverwaltung, wie man reagieren möchte 
Dieter Schulz – Bilder als Anlage zum Antrag beifügen 
 
Herr Rabes hat Fragen zum verstorbenen Tiger im Tierpark; Herr 
Warchold bestätigt, dass das Zuchtprogramm fortgesetzt  wird; 
Herr Rabes wünscht ein Statement von Dr. Kämmerling; Herr 
Warchold wird diese Aufforderung weiterleiten. 
 
Anfrage von Herrn Kettlitz: Projekte im Rahmen des 
Strukturwandels werden beauftragt – auch mit 
sorbisch/wendischen Inhalten? Frage an Frau Kossatz-Kosel – gibt 
die Stadt Empfehlungen ab, was ist an Projektideen geplant? -> 
Das kann besprochen werden; Platzierung im Ausschuss März 
oder April 2022 
Herr Mack begrüßt den Vorschlag  und fragt an, ob Ausführungen 
zur Verordnung über die schulischen Bildungsangelegenheiten 
der Sorben (Wenden) - (Sorben-[Wenden-]Schulverordnung - 
SWSchulV) gemacht werden können. 
Herr Warchold ergänzt, dass im sorbisch-wendischen Bereich ca. 
19 Millionen € Strukturmittel ausgereicht werden (siehe 
Internetseite MWFK) 
Herr Kettlitz stellt die Frage, welche Projekte auf städtischem 
Gebiet mit sorbisch/wendischen Inhalten im Strukturwandel 
vollzogen werden sollen. Bitte das Thema im März 2022 im 
Ausschuss zu behandeln!  
 

 

Cottbus/Chóśebuz, 21.02.2022                                                                                                                 

  

 
D. Schulz 

Vorsitzender des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und sorbische/wendische 
Angelegenheiten 

 


